#### **EL DEBATE SOBRE LAS CUENTAS DEL ESTADO**

# El Gobierno salva el techo de gasto

**GRACIAS A LA ABSTENCIÓN DE CIU, COALICIÓN CANARIA Y UNIÓN DEL PUEBLO NAVARRO/** El PSOE sacó por la mínima, y sin ningún respaldo, el objetivo presupuestario de 2011. El Ejecutivo afronta una negociación muy complicada de las cuentas.

Expansión. Madrid

El Gobierno ha pasado por la mínima el primer examen de los Presupuestos Generales del Estado. La abstención de CiU, Coalición Canaria y Unión del Pueblo Navarro permitieron a los 169 diputados del PSOE salvar la oposición frontal del resto de la Cámara Baja al techo de gasto anunciado por la vicepresidenta económica, Elena Salgado, para el próximo año. A decir verdad, los votos a favor fueron 170 debido al despiste del diputado popular Antonio Vázquez.

El gasto no financiero del Estado sufrirá en 2011 un recorte del 7,7%, hasta los 122.256 millones de euros (en términos homogéneos, una vez descontados los efectos de la nueva financiación autonómica). Los ingresos, por su parte, crecerán un 6%, hasta los 104.539 millones de euros. De este modo, el déficit de la Administración central quedará en el 2,3%.

El objetivo del Gobierno es recortar el déficit total de las Administraciones hasta el 6% del PIB en 2011, frente al objetivo marcado con anterioridad, del 7,5%. "Reducir el nivel de incertidumbre respecto de la situación presupuestaria favorecerá el consumo de empresas y familias y la creación de empleo y contrarrestará el impacto de la retirada del impulso del sector público. Un ajuste de gasto creíble contribuye a una bajada de la prima de riesgo y reduce también el coste de financiación", añadió Salgado.

A ojos de los grupos parlamentarios, la política económica del Ejecutivo ya no es creíble. Ni siquiera para los que



El presidente del Gobierno, Rodríguez Zapatero, y la vicepresidenta, Fernández de la Vega, ayer, en el Congreso de los Diputados./Efe

### **PREVISIONES**

La vicepresidenta mantuvo invariables sus previsiones económicas. El PIB caerá, según el Gobierno, un 0,3% en 2010, para crecer un 1,3% en 2011. La tasa de paro se reducirá hasta el entorno del 16% en el año 2013, aseguró.

ayer indultaron con su abstención la propuesta de Salgado. El portavoz de CiU, Josep Antoni Duran Lleida, aseguró que su formación da ya por "acabada" la etapa política socialista. Su colega, Josep Sánchez Llibre, apeló al resto de grupos a la "responsabilidad" para sacar adelante reformas estructurales y matizó que su decisión no condiciona la presentación de los Presupuestos por parte del Gobierno.

En las últimas semanas se ha especulado con el papel que iba a jugar el PNV en la negociación presupuestaria. Y la moneda de cambio vuelve a ser la cesión de competencias del Estado al País Vasco. El portavoz adjunto de los nacionalistas vascos, Aitor Esteban, puntualizó que si lo que quiere el PSOE es pactar con el PNV un escenario "razonablemente estable" para lo que queda de legislatura tendrá que demostrar "mucha más voluntad". El PNV no se conformó con la decena de enmiendas que el PSOE incluyó ayer en la resolución del Debate sobre el Estado de la Nación. Y avanzó que la comisión mixta para el traspaso de nuevas competencias no se puede relegar hasta finales del

año, cuando los Presupuestos hayan visto ya la luz. El portavoz económico del PP, Cristóbal Montoro, acusó al Gobierno "inflar los ingresos del año próximo". Con todo, lejos de desanimarse, el presidente Zapatero aseguró anoche que "cada día tiene su afán y los presupuestos del próximo año hay que trabajarlos".

Opinión / Página 47

**Expansion**.com

Consulte toda la actualidad política en www.expansion.com

## Las principales resoluciones

El Pleno volvió a pedir al Gobierno que anule la congelación de las pensiones en 2011. PP, CiU, ERC-IU-ICV, Coalición Canaria y Unión del Pueblo Navarro plantearon una enmienda transaccional en contra del PSOE.

La totalidad de grupos políticos dieron luz verde a una enmienda de IU-ICV para prorrogar seis meses el subsidio de 420 euros para parados de larga duración, cuya vigencia finaliza el próximo 15 de agosto.

aprobó una enmienda para que el Gobierno haga cumplir la ley del aborto frente al "boicot de la derecha" en los tribunales y en algunas comunidades.

El PP obtuvo su mejor resultado de la etapa Zapatero al conseguir la aprobación de seis de sus propuestas, tres con el respaldo del PSOE, en infraestructuras, Estado de bienestar e instituciones.

A pesar del reciente recortazo, el PSOE lanzó una propuesta que insta al Gobierno a mejorar y a desarrollar el servicio de ayuda a domicilio y a impulsar la figura del asistente personal a los dependientes.

La propuesta del grupo Popular, que pretendía instar al Gobierno a adoptar las medidas necesarias para prohibir el uso del velo integral ('burka' o 'niqab') en espacios públicos fue rechazada por la Cámara.

El grupo socialista logró el apoyo del Congreso de los Diputados para "perseguir legalmente cualquier actuación que menoscabe la memoria" de las víctimas del terrorismo.

Por último, la propuesta de resolución pactada entre el PSOE y el PSC sobre la sentencia del Tribunal Constitucional relativa al Estatut fue derrotada en la Cámara, con el rechazo de grupos catalanes también.

### PP: "Las cifras no son fiables"

El PP mantiene su diagnóstico: la enfermedad de España se llama Zapatero. Según afirmó ayer la portavoz del Grupo Popular en el Congreso, Soraya Sáenz de Santamaría, el presidente del Gobierno se mantiene "en el poder por el poder" y cada vez le sale "más caro" encontrar a alguien dispuesto a dejarse "engañar" de nuevo. Para Sáenz de Santamaría, al presidente sólo le importan los Presupuestos para 2011 "hasta el día en que se votan". Por contra, anticipó que el PP va a reclamar al presidente unas Cuentas del Estado "para salir de la crisis y crear empleo". Por su parte, el portavoz económico del partido, Cristóbal Montoro, acusó a la vicepresidenta económica, Elena Salgado, de haber provocado "el mayor fracaso fiscal de la Historia de España" y lamentó que el país "haya retrocedido a posiciones como nunca habíamos visto". De hecho, Montoro volvió a poner en duda las cifras "no fiables" en las que se basa el techo de agsto aprobado ayer, que contemplan una recuperación del 1,3% del PIB en 2011 de la que recelan todos los gabinetes de estudios. Asimismo, consideró que el Ejecutivo elude auténticas políticas de austeridad, que pasarían por abordar una reforma institucional de mayor calado. Mientras, la vicepresidenta Salgado veía cada vez más tangible la recuperación económica.



Cristóbal Montoro.

### CiU: "No queremos ser rescatados"

"No queremos que la economía española sea rescatada por la UE, algo que sí parece querer el Partido Popular". Así se manifestó el portavoz de Economía de CiU, Josep Sánchez Llibre, durante su intervención de ayer en el debate sobre el techo de gastos. CiU volvió a hacer un ejercicio de funambulismo político en el que compaginó una mordaz crítica al Ejecutivo con el sentido de su voto, que permite que salgan adelante sus propuestas. Por este motivo, Sánchez Llibre dedicó buena parte de su intervención a responder a las críticas recibidas por parte de los populares. Previamente, el portavoz de la coalición, Josep Antoni Duran i Lleida, había anunciado la abstención de la coalición en la votación del mismo, ya que tal decisión es "un paso necesario en la reducción del déficit" para cumplir las condiciones impuestas por Bruselas para llegar al objetivo del 6% en 2011. Por su parte, Pedro Azpiazu, del PNV, fue el encargado de defender su voto en contra e insistió durante su parlamento en que "la Unión Europea es la que está tutelando el debate". "Para avanzar conjuntamente es imprescindible un marco de confianza y una complicidad que a tenor del debate anterior no parece posible", señaló en referencia a las negociaciones que esta formación mantiene con el PSOE de cara a la votación de los Presupuestos.